
鴨川市教育委員会３月定例会会議録

１ 日 時 平成２９年３月２３日（木） 開会 午後２時００分

閉会 午後３時１５分

２ 場 所 天津小湊支所２階 会議室

３ 出席委員 （１）村上修平 （２）石井千枝 （３）根本新太郎

（４）吉原里夏 （５）野田 純

４ 出席職員 （１）瀧口正勝 （２）黒野雅典 （３）鈴木克己

（４）山口政美 （５）羽田幸弘

５ 委員報告

・吉原委員から、江見幼稚園・小学校の卒園式・卒業式への出席報告がなされた。

卒園式では、入場からとてもしっかりした態度で、たくさん練習した様子が伺え

た。卒業式では人数が少なく感じられたが、卒業証書を受け取った後、一人ひと

りが自分の夢をしっかり発表していた。また、保護者から統合して２年目の卒業

式であるが、人数も増えとても良かったとの声を聞くことができた、との報告、

感想がなされた。

・石井委員から、長狭街道駅伝競走大会、公民館まつり、鴨川中学校卒業式、長狭

幼稚園卒園式への出席報告がなされた。長狭街道駅伝競走大会では、東条小学校

と鴨川小学校の職員も参加しており、教頭先生や校長先生も頑張って走っていた。

公民館まつりでは、生涯学習課入江補佐が司会をしていたが、とてもすばらしい

進行ぶりでびっくりした。鴨川中学校卒業式では、あれだけ多くの生徒が身動き

一つないすばらしい態度であること、また歌がとても良く、特に男子生徒の声が

すばらしく感動した。長狭幼稚園卒園式では、支援が必要と思われる児童が一生

懸命に式に参加している様子が伺え、すばらしい態度であった、との感想がなさ

れた。

・根本委員から、長狭学園、田原幼稚園、田原小学校の卒業式、卒園式への出席報

告がなされた。幼稚園の卒園式では、涙する保護者が多く感動的であった、との

感想がなされた。

・村上委員長から、安房東中学校、小湊幼稚園、小湊小学校の卒園式、卒業式への

出席報告がなされた。安房東中学校卒業式では、落ち着いた様子で立派な式であ



った。送別の歌はとてもすばらしく良く練習していた様子が伺えた。選曲が今風

であり時代の流れを感じた。小湊幼稚園、小湊小学校の卒園式、卒業式では、と

もに保護者の泣く姿がとても多い印象を受けた。また、小湊小学校の卒業生が中

学校の制服姿で参加していたが、１３名中の５名が制服が違っており、学区であ

る安房東中学校の学力面など、良い面をアピールできればいいのではないかと感

じた、との感想がなされた。

６ 教育長報告

・野田教育長から、法政大学野球教室、長狭街道駅伝競走大会、法政大学野球部キ

ャンプ激励、田丸杯少年柔道大会、ソフトボール日本代表歓迎会、水田杯野球大

会、日本代表ソフトボール教室、安房東中学校卒業式、東条幼稚園卒園式、東条

小学校卒業式、ソフトボール日本代表レセプション、早稲田大学講演会、市内校

長会送別会への出席報告がなされた。長狭街道駅伝競走大会では、市長の代理で

スターターを務めた。教員チームも参加しており応援をした。ソフトボール日本

代表の鴨川合宿では、歓迎会やソフトボール教室、レセプションを通じ鴨川の良

さを知ってもらうことができ、交流を深めることができた。安房東中学校、東条

小学校の卒業式では、本年度末に退職する校長の学校ということで参加した。在

学中に様々な出来事があった学年や子ども達であったこともあり、教師や子ども

達の泣く姿が見られ、感動的な式であった。

７ 議 事

（１）議案第１号「鴨川市社会教育指導員の委嘱について」

・黒野生涯学習課長から、「鴨川市社会教育指導員の委嘱について」資料をもとに

説明がなされた。

・根本委員から、社会教育指導員という立場の職員は、市として人数に決まりはあ

るのか、との質問がなされ、黒野生涯学習課長から１名以上置く事になっている

が、本市では資格を持っている者が少なく、現在は１名となっている、との説明

がなされた。

・村上委員長から、以前、教員で同様の立場をやっていた先生がいたが同じであ

るのか、との質問がなされ、野田教育長から、それらは社会教育主事という資

格をもった正規職員であり、社会教育指導員は臨時職員である、との説明がな

された。

・村上委員長から、社会教育主事という立場の職員は現在いるのか、との質問が

なされ、黒野生涯学習課長から、教員経験者でない市の職員で社会教育主事の



資格をもった職員がいる、との説明がなされた。また、瀧口学校教育課長から

派遣社会教育主事の制度と現在の状況について、追加説明がなされた。

・石井委員から、社会教育指導員の仕事内容について質問がなされ、黒野生涯学

習課長から、具体的には公民館の主催事業の企画や家庭教育学級への支援等を

行っている、との説明がなされた。

・根本委員から、勤務体系について質問がなされ、黒野生涯学習課長から、週３

日程度の勤務となっている、との説明がなされた。

・他に質疑なく、全員の了承が得られた。

（２）議案第２号「鴨川市家庭教育指導員の委嘱について」

・黒野生涯学習課長から、「鴨川市家庭教育指導員の委嘱について」資料をもとに

説明がなされた。

・根本委員から、家庭教育指導員は２名とあるが、人数については定めがあるのか、

との質問がなされ、黒野生涯学習課長から、教育委員会規則で５名以下と定めら

れている。また仕事内容は、悩み相談が中心である、との説明がなされた。

・他に質疑なく、全員の了承が得られた。

（３）議案第３号「鴨川市立図書館長の委嘱について」

・黒野生涯学習課長から、「鴨川市立図書館長の委嘱について」資料をもとに説明

がなされた。

・質疑なく、全員の了承が得られた。

（４）議案第４号「鴨川市公民館長の委嘱について」

・黒野生涯学習課長から、「鴨川市公民館長の委嘱について」資料をもとに説明が

なされた。

・村上委員長から、再任の方が多いが、同じ人が何年も続けられるのか、との質問

がなされ、黒野生涯学習課長から、以前は３年から４年程度の継続が多かったが、

近年は適任者が少なく人材確保が難しいことから、最長で６年継続の方もいた、

との説明がなされた。



・他に質疑なく、全員の了承が得られた。

（５）議案第５号「鴨川市文化財保護審議会委員の委嘱について」

・黒野生涯学習課長から、「鴨川市文化財保護審議会委員の委嘱について」資料を

もとに説明がなされた。

・質疑なく、全員の了承が得られた。

（６）議案第６号「鴨川市社会体育施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部

を改正する規則の制定について」

・鈴木スポーツ振興課長から、「鴨川市社会体育施設の設置及び管理に関する条例

施行規則の一部を改正する規則の制定について」資料をもとに説明がなされた。

・根本委員から、本議案は規則の改正であるが、条例の改正についてはどうなって

いるのか、との質問がなされ、鈴木スポーツ振興課長から、１２月議会において

すでに可決されており、施行日までに整備するため今回の提案となっている、と

の説明がなされた。

・他に質疑なく、全員の了承が得られた。

（７）議案第７号「鴨川市教育委員会公印規定の一部を改正する訓令について」

・瀧口学校教育課長から、「鴨川市教育委員会公印規定の一部を改正する訓令につ

いて」資料をもとに説明がなされた。

・野田教育長から、教育長職務執行者はどのようになるのか、との質問がなされ、

瀧口学校教育課長から、教育長職務執行者は、市長が指名することとなっている、

との説明がなされた。

・他に質疑なく、全員の了承が得られた。

（８）議案第８号「鴨川市立幼稚園長の委嘱について」

・瀧口学校教育課長から、「鴨川市立幼稚園長の委嘱について」資料をもとに説明

がなされた。

・質疑なく、全員の了承が得られた。



（９）議案第９号「鴨川市立幼稚園副園長の委嘱について」

・瀧口学校教育課長から、「鴨川市立幼稚園副園長の委嘱について」資料をもとに

説明がなされた。

・質疑なく、全員の了承が得られた。

８ その他

（１）平成２９年度学校教育課重点施策について

・瀧口学校教育課長から、平成２９年度学校教育課重点施策について、資料をもと

に説明がなされた。

（２）障害を理由とする差別の解消の推進に関する鴨川市職員対応要領について

・瀧口学校教育課長から、障害を理由とする差別の解消の推進に関する鴨川市職員

対応要領について、資料をもとに説明がなされた。

（３）平成２９年度入学式・入園式の告辞者等について

・瀧口学校教育課長から、平成２９年度入学式・入園式の告辞者等について資料を

もとに説明がなされた。

（４）４月の教育委員会行事予定について

・各所属長から、「４月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに説明がな

された。

（５）その他

特になし

村上教育委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

平成２９年４月３日



鴨川市教育委員会 教育長

教育長職務代理者

会議録作成者 瀧口 正勝


